

MCE señala como ilícita prohibición de los E.U.

Bruselas, agosto 12 (AP). El Mercado Común Europeo (MCE), dijo hoy a Washington, que la prohibición norteamericana de que empresas pertenecientes a ese organismo utilizan tecnología estadounidense para la construcción del gasoducto soviético es "ilícita según la ley internacional".

Agregó que ese embargo "aparentemente" viola la Ley de Estados Unidos, perjudica los intereses comerciales europeos en una época de penuria económica, y no provocará demoras en la construcción del gasoducto.

En un documento entregado en Washington, el MCE de 10 naciones, calificó a los efectos que la prohibición tendrá en Europa, como "incuestionable y gravemente perjudiciales". Una copia del texto fue dada a conocer aquí por la comisión del MCE, sector ejecutivo del orga-

nismo de comercialización.

La comisión preparó el documento, luego que el 22 de junio el gobierno de Ronald Reagan amplió los alcances de su prohibición aplicada a empresas norteamericanas que toman parte en la construcción del proyecto, para abarcar a empresas europeas que fabrican partes del gasoducto bajo licencias estadounidenses.

El MCE exhortó al gobierno de Reagan a que retire su embargo, que en círculos comerciales y gubernamentales europeos fue considerado con menosprecio y con afirmaciones de que sería pasado por alto.

El documento dice que la acción norteamericana es

Pasa a la página 62

Desnutrición aumenta tuberculosis en México

Tuxtla Gutiérrez, México, agosto 12 (UPI). Un funcionario médico afirmó que por causa de la desnutrición, aumentó el número de casos de tuberculosis entre la población humilde del estado sureño de Chiapas.

"Es muy grave la situación" afirmó durante una entrevista el doctor Jonathan Pérez Hernández, asesor de Salud Pública del Instituto Mexicano del Seguro Social.

Pérez Hernández dijo que en los últimos meses se ha registrado un aumento inusitado en el número de tuberculosos en el estado de Chiapas colindante con Guatemala, a unos 600 kilómetros al sureste de la capital.

El promedio dijo que ahora de cada 100.000 chiapanecos, 90 sufren de tuberculosis.

Añadió que también sufren la enfermedad ocho de cada 100 jóvenes menores de 15 años de edad atendidos en clínicas y hospitales del gobierno.

Sin embargo, el médico dijo no estar en condiciones de dar la cifra exacta de casos detectados.

Según el médico, el problema se debe a la pobreza y a la desnutrición crónica de un gran número de los dos millones de habitantes del estado de Chiapas.

El estado es uno de los más pobres del país pese a ser un centro de producción petrolera.

El asesor del IMSS dijo que pese al aumento en el número de casos, Chiapas figura en segundo lugar dentro de la lista de estados con casos de tuberculosis.

Aseguró el galeno que la ciudad de México sigue manteniendo el primer lugar.

E.U. no presionó préstamo del FMI para El Salvador

Washington, agosto 12 (AP). El gobierno negó hoy haber presionado al Fondo Monetario Internacional (FMI) para que favoreciera con un préstamo de 36 millones de dólares al gobierno de El Salvador.

Richard Erb, delegado del gobierno estadounidense en la dirección del Fondo, dijo a un subcomité de la Cámara de Representantes que la situación de guerra que vive El Salvador hizo que el FMI manejara el pedido de préstamo

Pasa a la página 62

Begin pide a los judíos franceses que se defiendan

Jerusalén, agosto 12 (AP). Al rechazar los cargos de que interviene en asuntos internos de Francia, el primer ministro israelí Menachen Begin dijo que instará a los judíos franceses a que se defiendan por sí mismos si las autoridades francesas no pueden protegerlos.

En un discurso pronunciado hoy en el Parlamento, Begin afirmó: "el asesinato de judíos nunca volverá a ser un asunto inter-

Pasa a la página 62



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GANAN \$5 MILLONES. Nueva York, agosto 12 (AP). Andrew Tegerides fuma un cigarrillo que le enciende su esposa Christina, tras saber que ganó \$5 millones en la lotería de Nueva York. Dijeron que por el momento no saben qué harán con el dinero. Es el segundo ganador de esa suma, en la lotería neoyorkina.

36 policías mueren en E.U. cumpliendo deber

Washington, D. C., agosto 12 (AP). Treinta y seis agentes de la ley murieron en acto de servicio en los Estados Unidos y sus territorios en los primeros seis meses de 1982, informó el Buró Federal de Investigaciones, FBI.

La cifra se compara con 49 muertos en igual lapso de 1981.

Según un informe preliminar del Despacho de Información de Estadísticas de Actos Criminales, 34 de los 36 agentes caídos fueron abatidos con armas de fuego: 24 por disparos de armas cortas, ocho por

disparos de fusiles y dos por escopetazos. Un agente fue apuñalado y otro fue embestido intencionalmente por un vehículo motorizado.

Venticuatro de las víctimas eran agentes de cuerpos de policía metropolitanos; 11 eran alguaciles de condados, uno pertenecía a una agencia gubernamental de investigaciones.

Las autoridades pudieron reunir evidencias suficientes para efectuar 32 arrestos en relación con las 36 muertes, agrega la información suministrada por el FBI.

Breves Internacionales

Declaración Nicaragua insulta a EU

Managua, agosto 12 (UPI). El embajador de Estados Unidos Anthony Quaiton, devolvió hoy al Consejo de Estado Nicaragüense una declaración que ese organismo había solicitado ser enviada al Congreso estadounidense, por considerarla "insultante y ofensiva".

El 2 de agosto el Consejo de Estado suscribió una declaración para ser enviada a los parlamentos del mundo, organismos internacionales, partidos democráticos y organizaciones humanitarias para denunciar "la política de desestabilización, agresiones, sabotaje y crímenes que hoy sufre Nicaragua".

Bomba antinorteamericana en Alemania

Frankfurt, Alemania Occidental, agosto 12 (UPI). Una bomba detonó hoy en un conjunto de edificios donde viven miembros del ejército norteamericano, dañando propiedades pertenecientes a estadounidenses, pero sin causar víctimas, dijo la policía alemana.

Indicó la policía que la bomba, colocada dentro de un extinguidor de incendios, fue colocada entre dos casas en el área de Atterbury donde se alojan miembros del ejército norteamericano, al noreste de Frankfurt.

Ríos Montt tendrá asesores indígenas

Guatemala, agosto 12 (AP). El presidente general Efraín Ríos Montt tendrá cuatro consejeros indígenas, los cuales integrarán el Consejo de Estado que entrará a funcionar en la primera quincena de septiembre, se informó hoy.

El secretario general de la Presidencia, coronel y abogado Manuel de Jesús Tánchez (correcto), informó a la Associated Press que "los consejeros serán designados por el presidente Ríos Montt a propuesta de los cuatro grupos étnicos mayoritarios: K'akchikel, Quiché, Mam y Queqchi".

Reformas contra ilegales en EU

Washington, agosto 12 (UPI). El senado comenzó a considerar hoy una serie de polémicas reformas para controlar la marea abrumadora de inmigración a Estados Unidos, de la que uno de los legisladores dijo que podría convertirse en "una de las amenazas más grandes al futuro de la nación".

Entre las provisiones principales del proyecto se cuentan una amnistía a millones de extranjeros que residen ilegalmente en el país, sanciones a los empleadores que les den trabajo, la emisión de una tarjeta laboral nacional, un límite global de 425 mil inmigrantes legales por año y la ampliación del Programa de Trabajadores Rurales.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HUYE DE BOMBAS. Beirut, agosto 12 (AP). Un residente de esta capital, de avanzada edad, huye de la zona occidental que hoy, sufrió un intenso bombardeo que destruyó edificios en una extensa zona, y cubrió con humo negro los lugares más atacados.

Chávez M. contra exclusión de E.U.

Washington, agosto 12 (Latin-Reuter). (Por David Hume). El canciller de El Salvador, Fidel Chávez Mena, dijo hoy que no apoya la idea de una organización regional sin los Estados Unidos, porque a su juicio, la presente Organización de Estados Americanos refleja el sentimiento de los países de América.

No estamos de acuerdo con la política de bloques, señaló Chávez Mena, en un desayuno con periodistas.

Lo que deseamos es que se busque estudiar aquellos mecanismos para robustecer el Sistema Interamericano, añadió el

canciller salvadoreño.

Chávez Mena se encuentra desde hace tres días en Washington, al frente de una delegación de funcionarios del gobierno y dirigentes de cinco partidos políticos.

Hemos venido a hacer presentaciones sobre la necesidad de asistencia económica y militar, dijo Chávez Mena.

El canciller salvadoreño describió su visita como de trabajo y el primer intercambio de impresiones con legisladores con interés directo en la asistencia económica y militar que el gobierno del

Pasa a la página 62



MIRAN DESTRUCCION. Beirut, agosto 12 (AP). Dos niños observan la destrucción que hoy dejó en Beirut, una intensa lluvia de bombas israelíes. Personas adultas se dedi-

can a buscar objetos útiles, entre los escombros en que se ha convertido gran parte de la ciudad.

Pasa a la página 62